

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia Apartado 11-Teléfono 25 Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda Redacción y Administración San Agustín, 7
Año XXXVII.—Número 10.461 Segovia.—Lunes 16 de Agosto de 1937.—Segundo Año Triunfal Precio del ejemplar 15 céntimos

La ofensiva nacional se ha reanudado victoriosamente en el frente de Santander, habiéndose ocupado ayer la Constructora Naval y las primeras casas de Reinosa

En la bolsa formada el sábado por nuestras tropas han sido copados grandes núcleos de milicianos que se entregaron al grito de "Viva España blanca" y "Viva Franco". Los mandos rojos no les comunicaron su gravísima situación y les dijeron que las fuerzas que avanzaban eran refuerzos, cuando en realidad se trataba de las columnas nacionalistas. Un batallón completo cayó también en nuestro poder

LAS ALAS DE ICARO

Los aviadores extranjeros que querían asombrar a los pilotos nacionales

Salamanca, 15.—Desde que estalló el alzamiento nacional, la primera preocupación del Gobierno rojo fué comprar aeroplanos y enrolar pilotos por medio de sus representantes extranjeros y agentes de todos los continentes que organizaron una recluta ofreciendo contratos fantásticos. A los franceses les ofrecían, como mínimo, 5.000 francos oro al mes, y hasta 15.000 por aparato derribado, con un seguro de 200.000 en caso de accidente. Los ingleses recibirían 200 libras esterlinas al mes, 2.000 libras por aparato derribado y premios por horas de vuelo, aterrizaje, etc. Muchos incautos cayeron en la redada, y todos los aviadores extranjeros (restos de la Gran Guerra) vieron, a través de la propaganda, un cielo acogedor donde resolver su situación económica, hacer turismo o realizar algunas cabriolas para dejar absortos a los pilotos de la España nacional. Pero cuál no sería su sorpresa al ver que cada día caían unos cuantos ilusos ametrallados por los cazas de la España nacional. Últimamente llegó a Nueva York un aviador norteamericano. Un periódico publica sus declaraciones y las titula: «En pago sólo recibí heridas». Habla el capitán aviador y dice que fué contratado por un abogado residente en Nueva York. El Gobierno de Valencia le prometió 1.500 dólares al mes, pero sólo recibió cien, con cuya cantidad tuvo que atender a pagar comida, alojamiento y vestuario. Su desilusión fué tremenda cuando se encontró en la zona roja con un régimen comunista y fué obligado a llevar la estrella roja, viendo por todas partes la hoz y el martillo. Pudo constatar que todas las iglesias habían sido destruidas y saqueadas, y los sacerdotes asesinados. Yo soy católico—agrega—y por eso aquello me llenó de espanto. Como único recuerdo de aquella terrible temporada guardo una herida en la cabeza y varias en las piernas al ser derribado mi avión. Por cierto que emplearon un método original para curarme. Me embadurnaron las heridas con yodo y se contentaron con vendarme. El Gobierno de Valencia es un estafador de conciencias y de vidas humanas, a quien pronto exigirá cuentas la España auténtica. Sirvan de aviso a los incautos las declaraciones del capitán aviador norteamericano.

DEL TRAGICO GALLINERO ROJO ¿HAN SIDO ASESINADOS LOS SEIS PERIODISTAS EXTRANJEROS DETENIDOS RECIENTEMENTE EN BARCELONA?

¿Por estafador o por inepto? Valencia, 15.—Ha dimitido el subsecretario de Armamento, Angel Pastor Velasco, que ha sido sustituido por Alejandro Otero Fernández. La dimisión de Pastor, jefe de Aviación, uno de los hombres que más han servido a la revolución, ha causado sorpresa. Se dice que tuvo un altercado con Prieto por haber fracasado al frente del cargo, y otras referencias señalan que la causa de la dimisión hay que buscarla en las crecidas sumas de dinero que se hacía pagar por los vendedores de armas, en concepto de comisión. Parece que de los millones que ha percibido no dió participación a nadie y los situaba a su nombre en el extranjero.

La Generalidad se ocupa de dos graves problemas Barcelona, 15.—Se ha reunido esta tarde el Consejo de la Generalidad para tratar una vez más de los problemas planteados en la región. Los dos más graves acapararon la atención de los reunidos. Uno, el de la explotación de la tierra, pues se da el caso de que con motivo de la colectivización, ha disminuído la producción del campo. El otro problema es el del orden público, no habiéndose publicado los acuerdos tomados. También en la zona roja se ataca a la Rusia soviética. Previsiones del Gobierno rojo

Valencia, 15.—La «Gaceta» publica una disposición del ministerio de la Gobernación previniendo a los periodistas sobre el trato que debe darse a la U. R. S. S., y anuncia que serán sancionados los periodistas que falten al respeto debido a la Rusia soviética. Esta orden obedece a las protestas formuladas en algunos diarios contra la U. R. S. S., a cuyo país equiparan con las naciones enemigas de la zona roja, lo que ha motivado una protesta del Gobierno de Moscú. Los diarios que reinciden en los ataques a Rusia serán suspendidos, aunque el trabajo publicado esté autorizado por el censor. Este, en su caso, será puesto a disposición de los Tribunales de sabotajes. No se sabe nada de los periodistas extranjeros detenidos

París, 15.—«Le Journal» publica unas manifestaciones hechas por un evadido de Cataluña, según el cual, los crímenes que antes se achacaban a los incontrolables hoy corren a cargo de la política oficial, convertida en una especie de G. P. U. rusa, que asesina sin dar cuenta a nadie de su actuación. Agrega que los que más temen a la Checa son los periodistas extranjeros, pues los periodistas españoles no publican más informaciones que las que les mandan. Los seis periodistas extranjeros detenidos recientemente fueron llevados a Valencia, quedando bajo el fuero de un sujeto apellidado Morón. Lo que más ha indignado al Gobierno rojo de Valencia es la protesta de los primates socialistas del extranjero que se extrañan de lo ocurrido después de haber sido gratos a los embajadores rojos en el extranjero los periodistas detenidos, por lo cual extendieron el documento correspondiente. Las cartas de protesta de tales primates ponen en un aprieto a Negri y a Companys, porque en realidad no saben por qué se han decretado las detenciones ni siquiera el actual paradero de los periodistas, suponiéndose que han sido víctimas de la Checa.

Para garantizar el presente y ASEGURAR EL MAÑANA DEL TRABAJADOR, el CAUDILLO implantará en España dos grandes reformas sociales: EL SALARIO FAMILIAR Y EL SEGURO INTEGRAL

En marcha hacia Santander

Frente de Santander, 14 (11 n.).—Hoy ha sido un día de triunfos rotundos para el soldado español, sufrido, valiente y heroico. Entre Barruelo y Reinosa se levanta una cadena impresionante de picachos que formaban como una barrera infranqueable entre el marxismo ateo y la España católica. He dicho que «era» como una barrera infranqueable. Hoy, la bandera roja y gualda ondea airosa en las cumbres de todos esos picachos. A las cuatro y media de la madrugada, y con un tiempo no tan bueno como fuera de desear, nuestras fuerzas han escalado el pico de Valdeceboll, de 2.139 metros de altura. Acto seguido, la artillería actuaba eficazmente sobre el Cueto y el Sestil, picos también de unos 2.000 metros, actuando además, aunque no intensamente, la aviación. A las doce, otra de nuestras columnas se colocaba triunfante en la cumbre de Cueto, copando a una compañía entera, que se entregó a discreción a nuestras tropas. Para dicha hora, las fuerzas de una brigada de Navarra atacaba con brío Sierra Braña, donde los rojos ofrecían resistencia, formando una barrera con bombas de mano, franqueable únicamente por nuestros hombres. Vencida al fin la resistencia de los rojos, fueron desalojados y capturados veintidós combatientes. Hacia esa hora entrábamos en contacto con otras fuerzas navarras en los alrededores de Brañosa.

Nuestra artillería silbaba sus granadas por encima de nuestras cabezas para dar, certeramente, en los objetivos señalados. Algunos cañones rojos, quizás dos o tres baterías, contestaban, podemos decir que lánguidamente, y sus proyectiles resultaban poco menos que inofensivos. Unos bravos requetés, con una radio de campaña a hombros, nos han ofrecido una lata de sardinas y un poco de pan. Eran los muchachos de la Radio Requeté que, como de costumbre, siguen luchando calladamente por Dios y por España. Hemos presenciado el paso de una caravana de prisioneros rojos con sus caras tristes y medrosas, como de esclavos acostumbrados a los golpes sangrientos del látigo ruso de las ocho colas.

A las cuatro de la tarde caía en nuestro poder el imponente pico de Sestil, de 2.068 metros sobre el nivel del mar, habiéndose defendido los rojos con bombas de mano, lo que no impidió que fuesen lanzados de las excelentes posiciones en que se habían fortificado. A continuación nuestras fuerzas se han corrido por Peña Astia, ocupándola sin gran dificultad, y casi al mismo tiempo nuestra bandera avanzaba victoriosamente escalonando Peña Rubia e incorporando esta abrupta y escarpada posición al mapa de la España nacional. A las cuatro y media, el pico de Cuesta Labraera, nuestro asimismo. ¡Viva el Ejército español, victorioso y heroico!

Por la carretera que continúa a la derecha de Brañosa, ahora libre, vemos avanzar largas filas de vehículos. ¡Allá van nuestros intrépidos muchachos vitoreando a España! Son las cinco de la tarde, de una tarde espléndida. Diez aparatos nuestros evolucionan sobre el Terena que nuestras fuerzas de infantería tienen rodeado. Los rojos, copados ya, se resisten y son combatidos certeramente por nuestra artillería magnífica. Tan magníficamente ha actuado la artillería, que cuando al coronel le han avisado por teléfono la toma de una de las posiciones, ha dicho: —La artillería la ha tomado. El número de prisioneros hecho al enemigo en este sector pasa seguramente de los doscientos.

¿Han caído en nuestro poder las baterías enemigas? Parece casi seguro, ya que han estado disparando hasta a última hora que se considera punto menos que imposible que hayan podido retirarse los bolcheviques.

PARTE OFICIAL

Las jornadas del sábado y del domingo en el frente de Santander

Salamanca, 15 (11,45 n.).—Boletín de Información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 15 de Agosto de 1937: EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Vizcaya.—Sin novedad. Frente de Santander.—Las fuerzas legionarias han continuado hoy su avance maravilloso y arrollador, ocupando importantes posiciones en las alturas de La Magdalena y de Los Cobachos. Asimismo, las demás fuerzas han seguido avanzando, limpiando la bolsa que quedó como consecuencia de nuestras operaciones de ayer, en las que algunas fracciones enemigas permanecieron en sus posiciones, por no darles cuenta sus mandos de la difícil situación en que se encontraban, dando lugar esta limpieza a que se hayan causado al enemigo muchas bajas y se le hayan hecho numerosos prisioneros. Se le han ocupado también en el día de hoy las posiciones de Tenera, Hoyos, Fombellida, Monte Endinos Alto, Sestil de Endinos, Collado de Somaz, alturas al Suroeste de Candensa y las posiciones de La Lora, Loma Quemada y Loma Encinas. En las últimas horas de la tarde, nuestras tropas se hallaban a la altura de Reinosa. El número de muertos cogido al enemigo es elevadísimo y muy grande también la cantidad de material que ha dejado en nuestro poder, y que nuestro Servicio de recuperación está recogiendo y clasificando. Este ha sido el brillante resultado de la jornada de hoy. Frentes de Asturias y León.—Ligeros tiroteos. EJERCITO DEL CENTRO.—Sin novedades dignas de mención. EJERCITO DEL SUR.—Tiroteos y cañoneos en el frente de Granada. Salamanca, 15 de Agosto de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

La jornada del sábado

Salamanca, 14 (11,45 n.).—Boletín de Información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 14 de Agosto de 1937: EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Santander.—Nuestras tropas del frente de Palencia han llevado a cabo un importante avance, que empezó en la madrugada de hoy, ocupándose, por sorpresa, Cueto y Valdeceboll. Después, durante el día, vencióse brillantemente la resistencia enemiga, se han ocupado Peñarubia, Sierra Hijar, Torrobredos, una altura importante al Sur de Santa Olalla, Castrillo del Haya y Castillo de Valdeomar, varias alturas al Norte de esta última, San Cristóbal del Monte, Villanueva de Menares, Candensa y alturas al Norte de este pueblo, continuando el avance a la hora de cerrar este Boletín. Las fuerzas legionarias van avanzando también, con gran ímpetu y victoriosamente, desde el sector de Soncillo, habiendo ocupado hasta este momento Torres de Abajo, Torres de Arriba, Montoto, La Ermita, otras varias alturas muy importantes, Monte Picones, Virtus, Cilleruelo, Estación de Soncillo, Los Neanderos y Las Minas. Son muy numerosas las bajas que ha sufrido el enemigo, siendo elevadísimo el número de prisioneros, pues hasta ahora son ya más de 500 los que han llegado a nuestros puestos de mando, entre ellos un jefe y varios oficiales, y siendo muchos los que todavía están en marcha hacia dichos puestos. Se ha cogido asimismo gran cantidad de material, que aún no ha podido ser clasificado, entre el cual figuran cinco autos blindados y tres auto-ambulancias y toda la documentación y cartografía del mando de un sector. Frentes de Asturias, León y Vizcaya.—Tiroteos y cañoneos. EJERCITO DEL CENTRO.—En el frente de Extremadura se ha hecho una pequeña rectificación de nuestras líneas a vanguardia. En los demás frentes, sin novedades dignas de mención. EJERCITO DEL SUR.—Algunos tiroteos. Salamanca, 14 de Agosto de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Ahora reinan nuestras tropas en estos picachos donde aún blanquea la nieve. Sólo alguna ráfaga de ametralladora pone una nota de guerra en el aire fresco de estas cumbres elevadas e ingentes que hoy parecen sentir orgullosas de verse pespunteada por la infantería española, la mejor del mundo, y de tener sobre el más alto risco la enseña roja y gualda.

Por el sector de la derecha, a cargo de una brigada de Navarra, se ha avanzado tan rápidamente, que nuestras tropas se han colocado a poca distancia de Reinosa, dejando libre de esta forma la carretera general.

DICE UN PRISIONERO

En Moral ha sido apresado por nuestras fuerzas, entre otros, un muchacho de unos veinte años, el cual ha declarado que en este sector se hallaban los brigadas 22, 46 y 56. Interrogado acerca de si ellos tenían conocimiento de este ataque nuestro de hoy, contestó que lo único que les habían dicho los jefes era que en Aguilar de Campoo sólo había dos batallones nacionales sublevados contra los mandos. Manifestó también el prisionero que sus jefes les habían dicho que muy pronto mandarían tanques para aplastar a los facciosos...

La aviación actuó sobre un frente de 200 kilómetros

Bilbao, 15.—Desde primera hora la aviación ha actuado magníficamente sobre las líneas del frente comprendido entre las cercanías de Castro Urdiales hasta Solcillo. Además, también actuó sobre las líneas enemigas del frente de Palencia. La ofensiva sobre Santander ha sido precedida de un bombardeo sobre una extensión de más de 200 kilómetros. Donde más intensidad adquirió el bombardeo fué en la zona Sudoeste

de Este del frente de Santander-Vizcaya. Numerosas escuadrillas de bombardeo y gran bombardeo escoltado por otras de cazas lanzaron varios centenares de toneladas de metralla contra la red defensiva del enemigo. Trincheras, parapetos, montes y macizos, todo fué sometido a la acción demoleadora de nuestras gloriosas alas por espacio de más de seis horas. El efecto del gran bombardeo ha sido formidable. Las fortificaciones construidas durante meses saltaron en pedruzcos, y rompiendo la línea enemiga por diversos puntos. La primera hazaña fué la ocupación de las grandes alturas de Cueto y Valdeceboll, de 2.080 y 2.139 metros, respectivamente. La última es una de las más elevadas montañas de la cordillera Cantábrica. Debe destacarse que nuestros soldados ya pisan terreno de Santander, saltando por las montañas de Reinosa. Vencer estas enormes defensas naturales del terreno es tener luego todas las vertientes y valles a nuestros pies. La empresa no es, desde luego, sencilla. La situación de Santander hizo posible que la ciudad resistiera contra la dominación romana. Sabiendo esto y contra todo esto, nuestras tropas recibieron ayer orden de avanzar y avanzan triunfalmente. Pero el comunicado oficial no nos habla sólo de esta victoria y de estas operaciones. También facilita noticias del avance de los legionarios en el sector de Solcillo, pueblo al No-

La artillería

Salamanca, 15.—La formidable labor de la aviación ha tenido eficazísima colaboración en la artillería. Centenares de piezas de todos los calibres han sometido a dura prueba a las líneas enemigas, obteniendo resultados sorprendentes. Ha sido tal la acción combinada de aviones y cañones, que los rojos, abandonando sus líneas, han retrocedido en dirección a la costa en muchos sectores sin necesidad de ser empujados por la infantería. Algunos pueblos han sido

Mediante una disciplina rigurosa de la educación, Franco, el caudillo, conseguirá el espíritu nacional fuerte y unido, e instalará en el alma de nuestros hijos la alegría y el orgullo de la Patria que él salva para nosotros

En el Norte el tiempo es hoy magnífico, y las operaciones prosiguen a tono con el tiempo

La noticia del avance de los nacionales causó gran confusión en los Centros oficiales de Santander. Ordenes y contraórdenes, peticiones de auxilio a Asturias y mensajes a Valencia. Muchas familias de dirigentes se apresuraron a huir hacia Asturias

Breve crónica militar

Salamanca, 16.—Continúa nuestra brillante ofensiva en el frente de Santander.

En el sector de Soncillo las fuerzas legionarias siguen desarrollando su acción en forma incansable, avanzando de frente y extendiéndose a la izquierda. Han ocupado La Magdalena y Los Cobachos, con altura superior a 1.000 metros sobre el nivel del mar. El puerto de La Magdalena se encuentra casi sobre el valle de Pas.

En el sector de Aguilar de Campoo el avance también ha sido de importancia, y han sido ocupadas las principales alturas de Reinosa, situándose nuestras tropas ayer en posiciones al Sur, al Este y al Oeste de la ciudad. Todos sabemos que cuando una población está cercada de esta forma puede considerarse nuestra.

El parte oficial de anoche decía que en las últimas horas de la tarde nuestras tropas se encontraban a la altura de Reinosa. No creemos que se pueda hablar con mayor elogio del resultado del avance de ayer, que continúa superándose en el día de hoy, según noticias que se reciben a última hora.

La bolsa formada entre la zona de Aguilar y las inmediaciones de Reinosa alcanza proporciones de asombrosa realidad. Los milicianos, al retirarse, caen en manos de nuestras tropas por haberles éstas cortado las comunicaciones con el Norte.

El número de prisioneros es muy grande y acaso pertenezcan a unidades de choque de la mayor confianza del mando rojo, pues según documentos encontrados en los puestos marxistas, los jefes bolcheviques tenían cifradas en ellas grandes esperanzas.

Nuestros soldados han pasado el Ebro cerca de su nacimiento. A partir de este momento se inicia el descenso de los nacionales hacia el Cantábrico. Si estuviésemos en invierno diríamos que ha comenzado la carrera de skis.

La huida de los rojos adquirió en algunos momentos caracteres escandalosos.

Frente de Santander, 16 (mañana).—La aviación vuela sin descanso sobre el territorio enemigo, batiendo los últimos restos de la resistencia roja y empujando a los bolcheviques, que huyen despavoridos, adquiriendo la fuga en algunos momentos caracteres escandalosos.

Entre el material cogido en un sector figuran doscientos fusiles, varias ametralladoras, cuatro barracones desmontables con almacenes de víveres y pertrechos de guerra, la documentación íntegra del batallón número 141, etc. Además, en el puesto de mando estaba servido el café, caliente aún cuando llegaron nuestras tropas, que los jefecillos marxistas no tuvieron tiempo de tomar. Como el café era de pésima calidad, nuestros soldados lo tiraron con desdén.

Dice la radio roja de Santander

Frente de Santander, 16.—A las nueve de esta mañana la «radio» roja de Santander daba cuenta de que el enemigo (los nacionales) presionó ayer con terrible dureza.

El enemigo—agregaba—ataca con gran número de hombres y aparatos de aviación, pero durante varias horas fué contenido por los «deales». Las fuerzas rebeldes se han lanzado a la conquista de las posiciones que ocupan los leales, empleando toda clase de elementos bélicos.

¿DONDE HA IDO A PARAR LA EMISORA DE SANTANDER?

En Santander fué instalada la emisora «2 F. P.», que actuó en Bilbao hasta la ocupación de esta ciudad por los nacionales. Esta mañana a primera hora funcionaba todavía, pero ya en la emisión ordinaria de las dos de la tarde no hemos podido recoger su honda.

¿Ha enmudecido ya? El infeliz Julio, locutor de la «2 F. P.» está predestinado a ir por el «mundo» como un judío errante, con la pesadumbre de su aparato de falsedades a hombros.

LA IMPRESION EN SANTANDER POR EL AVANCE

Valmaseda, 16.—Hemos conversado con un miliciano, aparentemente rojo, pero nacionalista español sin género de duda, que acaba de llegar a nuestro campo.

El sábado se encontraba en Santander, con unas unidades que se organizaron, y de madrugada salieron ayer para el frente, con una idea lejana de sus jefes y de la misión que llevaban.

A la capital de la montaña llegaron las primeras noticias de la ofensiva nacionalista, concretando ésta al Sur del frente (sector de Palencia), por donde no esperaban los rojos ser atacados seriamente. Poco después de llegar la noticia a la ciudad se observó un extraordinario revuelo en los centros oficiales. Circulábase órdenes y llamadas angustiosas. Los enlaces tuvieron un trabajo impropio porque las órdenes y las contraórdenes se sucedían velozmente.

Solicitan ayuda de Asturias

El mando rojo solicitó ayuda de Asturias, para donde salieron varios mensajes, en los cuales se exponía la situación y la cantidad y calidad de elementos puestos en juego por los nacionales que se echaban encima.

MENSAJES A VALENCIA

El general rojo Uribarri permaneció todo el día en el despacho, y por la noche hizo una furtiva visita al frente, acompañado de su Estado Mayor, poniéndose allí al habla con ciertos jefes, estudiando entre todos la situación. Añade el nacionalista recién llegado que según referencias de los que creen saberlo, las impresiones recogidas por Uribarri no fueron optimistas, por lo que, utilizando la «radio» del cuartel general, se enviaron varios mensajes a Valencia.

PANICO Y ESPERANZA EN LA POBLACION CIVIL

En la población civil las noticias fueron conocidas a media mañana, floreciendo inmediatamente el comentario en voz baja. Las informaciones producían a la vez pánico y esperanza, según las personas. Muchas familias de dirigentes rojos se apresuraron a abandonar Santander, marchando en dirección a Asturias.

Se hablaba de que los milicianos se retiraban precipitadamente y de que muchos pueblos habían caído en poder de las tropas del generalísimo, las cuales continuaban el avance porque frente al Ejército nacional sólo había masas desorganizadas y maltrechas que buscaban la salvación en la huida.

La tarde también fué pródiga en comentarios. A medida que avanzaban las horas se notaba la presencia de ambulancias con heridos, y poco a poco fué creciendo alarmantemente el movimiento de dichos vehículos.

Las fuerzas de reserva en Santander eran transportadas en camiones rápidamente al frente, notándose en los milicianos desgana y escaso entusiasmo. Todos los aparatos de Santander debieron desviar la frecuencia de onda de la «radio» local, como se ha hecho siempre en momentos solemnes, para buscar las estaciones nacionales y confirmar así los rumores que circulaban por la ciudad. La confirmación llegó con el parte oficial del cuartel general de Salamanca, porque nadie duda de la veracidad del mismo.

TIEMPO MAGNIFICO. PROSIGUE EL AVANCE

Frente de Santander, 16 (3,45 t.). El tiempo es magnífico en todo el Norte, y el avance de nuestras tropas se realiza a tono con el estado del tiempo. ¡Viva España!

NOTAS DE SEVILLA

El hermano del Sultán Azul está entusiasmado de su viaje por nuestra zona

Y expresa una vez más su devoción por el generalísimo

Sevilla, 16.—Después de haber estado en Salamanca y recorrer las ciudades nacionalistas del Norte, ha regresado a esta ciudad el hermano del Sultán Azul de Ifni. Viene entusiasmado de las deferencias que con él se han tenido y de la amabilidad observada. Su mayor entusiasmo es para el general Franco, del cual no se cansa de hablar, y recuerda complacido que Su Excelencia le prometió que en cuanto acabe la guerra llevaría todos los adelantos modernos a Ifni para hacer aquel territorio más hospitalario y más agradable la vida.

El bastón y el fajín del general Queipo

Sevilla, 16.—Ayer se verificó la cuestión popular para regalar al general Queipo de Llano un bastón y un fajín de mando que sustituyeran a los que entregó para el museo de recuerdos de la guerra. Como es sabido, la cuota máxima era de diez céntimos. Se puede asegurar que no ha quedado una persona sin contribuir a la suscripción.

EL CONFLICTO CHINO-JAPONES

LOS GOBIERNOS INGLES Y FRANCÉS ORDENAN SE REFUGIEN A BORDO LOS SUBDITOS DE AMBOS PAISES RESIDENTES EN SHANGHAI



Habitantes chinos de los distritos Peiping y Tien Tsin, huyendo hacia el interior de la China del Norte para buscar zonas en donde estén a cubierto de los azares de la guerra

Se ordena a los súbditos franceses la evacuación de Shanghai

París.—Los acontecimientos de China se siguen en los círculos oficiales con gran interés. No se oculta que últimamente han adquirido proporciones inquietantes. Se da como seguro que el Gobierno decidirá la evacuación de los súbditos franceses y su refugio en los barcos de la misma nacionalidad surtos en aquel puerto.

También embarcan los ingleses

Londres.—Ayer celebraron una reunión los técnicos militares de las fuerzas del Ejército, de la Marina y del Aire, para adoptar medidas en vista de la situación de Shanghai.

Después de la reunión se enviaron mensajes al cónsul general británico en Shanghai, en los que se ordenaba la evacuación de los súbditos ingleses que viven en la zona de peligro y su traslado a los navíos surtos en el puerto. El número de ingleses residentes en Shanghai se eleva a diez mil.

Comienza la evacuación

Shanghai.—Hoy ha comenzado a evacuar esta ciudad los súbditos ingleses. Lo han hecho cinco mil mujeres y niños. En el transcurso de la semana saldrán otras expediciones.

Siguen las luchas violentas en la ciudad

Shanghai.—La pausa que ayer hubo en Shanghai ha quedado rota esta mañana por los aviones chinos, que reanudaron su actividad sobre la población. Pronto volverá a oírse el estallido de las bombas y los disparos de los cañones pesados y antiáereos de los buques japoneses surtos en el puerto, que se defienden de la agresión de los aparatos chinos.

La vida en el barrio comercial está paralizada. En una calle están amontonados los cadáveres de personas civiles no identificadas, para que el público desfile al objeto de ver si son reconocidos los muertos.

La Prensa nipona aconseja medidas coercitivas

Tokio.—La Prensa japonesa dice que, después de las últimas acciones chinas sobre Shanghai, no queda más remedio que emplear medidas coercitivas contra el Gobierno central de China.

250.000 personas refugiadas en la zona internacional

Shanghai.—El número de refugiados en las concesiones internacionales es de 250.000. La situación es crítica. Al llegar la noche nadie sale de casa. Los franceses e italianos han movilizado todos los hombres. Entre los refugiados figuran unos mil rusos. Se informa a última hora que los japoneses han recibido refuerzos.

Llegan más navíos japoneses

Londres.—Veinte navíos de guerra japoneses pertenecientes a la primera escuadra, han llegado cerca de Shanghai, uniéndose a los dos barcos de guerra de la tercera escuadra que ya se encontraban en aquellas aguas.

NOTICARIO COTIDIANO ANTICOMUNISTA

¿A quién pertenecen las regiones polares recientemente descubiertas?

Como siempre, la U. R. S. S. pretende acapararlas

Londres.—Los descubrimientos de las regiones polares, hechos por los aviadores soviéticos, parece ser que darán lugar a vivas competiciones internacionales. Varios diarios norteamericanos se ocupan preferentemente de estas actividades comunistas al ver que se perfila una marcadísima hegemonía soviética en las tierras polares descubiertas hace poco.

Moscú ha enviado al sitio descubierto una expedición por mar con la misión de fijar la propiedad de la U. R. S. S. en una isla extrema del Norte. Mientras tanto el Canadá, aperciéndose de la maniobra soviética, decidió igualmente enviar una expedición con finalidades análogas a las rusas.

De los informes científicos, resulta que el suelo polar presenta las mismas características, bajo el punto de vista geológico, que el de Quebec y de Ontario, ciudades situadas en Canadá. Entre otras novedades se han descubierto ricos yacimientos de oro, plata, radium y cobre. En Londres no ocultan la posibilidad de emprender una expedición hacia aquellas tierras que la U. R. S. S., infringiendo toda ley de derecho judicial, invade acampando a sus anchas.

Las mujeres rusas están obligadas brutalmente a trabajar

Riga.—Para hacerse idea de cómo ha degenerado la feminidad rusa, basta citar una de sus ocupaciones, entre las infinitas del mismo género a que se dedican las jóvenes de la U. R. S. S. Se trata de una cosa despreciable y triste a la vez; mujeres alcoholizadas, descalabradas, tan feas que dan miedo, desde el alba a la puesta del sol están encerradas en unas fábricas téidas, donde esperan

¿Se abrirán de nuevo las iglesias en Rusia?

Moscú.—Bajo la presidencia del metropolitano Sergéi, la Iglesia rusa ortodoxa tuvo una reunión, en la que se tomó el acuerdo de pedir al Gobierno soviético permiso para celebrar un Congreso por toda Rusia, que dan miedo, desde el alba a la puesta del sol están encerradas en unas fábricas téidas, donde esperan

tiva, el Gobierno soviético se declaró

favorable a la celebración de tal Congreso y al mismo tiempo permitió a una delegación de la Iglesia rusa que se trasladase al extranjero para hacer propaganda de la Unión Soviética entre las poblaciones «ortodoxas», especialmente en los Estados confinantes deberá ir igualmente a los Estados Unidos y al Canadá, en donde, como ya es sabido, muchos «ortodoxos» rusos se ocupan de la agricultura. Por lo tanto, quieren formar en el extranjero la impresión de que en Rusia «soviética» reina la libertad de cultos religiosos y utilizar este medio de propaganda, especialmente con los Estados limítrofes, como en Polonia, donde habitan más de tres millones de ortodoxos.

Han fusilado a una diputado comunista

Varsovia.—Se sabe que en Turkestan la G. P. U. ha descubierto un grave complot, y no anduvo con pequeñas, que ha fusilado a más de un centenar de anticomunistas y sometido a tortura para que confesasen a otros tantos. También las noticias indican que las células más importantes se allan en Oskabad, Kara, Borgas y Gola, y en donde se han descubierto depósitos clandestinos de armas.

Entre los fusilados se halla el diputado comunista Slavina y el presidente del Soviet, Umansk, junto con el ingeniero Rubinstein. La masa reaccionó inmediatamente, y en varios puntos de la zona industrial ha habido tremendas explosiones que han degenerado en violentos incendios y en daños por valor de varios millones de rublos. Entonces la G. P. U. fusiló a un grupo de ingenieros y operarios especializados en laboratorios.

En la ciudad de Mara la población, guiada y capitaneada por el Clero local, intentó una rebelión, que parece ser ha sido rápidamente sofocada, ya que la G. P. U. acudió a las armas, como de costumbre.

Lea usted EL ADELANTADO

Triunfa el movimiento militar en Paraguay

El Presidente ha dimitido, haciéndose cargo del Poder el Ejército

Londres.—El Gobierno de la República del Paraguay, en la República del Sur, ha presentado su dimisión, a consecuencia de un golpe de mano revolucionario. Este ha ocurrido sin haberse derramado sangre, y el coronel Franco, Presidente de la República, continúa en su cargo.

Según noticias recibidas de la capital del Paraguay, Asunción, las tropas militares de esta población salieron de los cuarteles y ocuparon los puntos estratégicos de la ciudad. El coronel Franco, Presidente del Paraguay, había asumido la primera magistratura de la nación, hace dieciséis meses, se refugió inmediatamente en el colegio militar, después de haber sido obligado a todos los miembros de su Gabinete a presentar la dimisión de sus cargos. Más tarde el señor Paredes, jefe de la sublevación, le hizo una visita en su lugar de manifestándose después de una entrevista que el Presidente de la República había aceptado la dimisión de los miembros de su Gobierno, que continuaría asumiendo la primera magistratura de la nación. Paredes lanzó una proclama a los ex combatientes, manifestando lo anteriormente dicho, y declarando que el movimiento liberal no volvería a hacerse cargo del Poder. El Presidente del Paraguay, coronel Franco, regresó al Palacio presidencial, donde se entrevistó con el ministro de la Guerra, Justicia y Seguridad pública.

Paredes, después de nueva entrevista celebrada con el Presidente, manifestó que confiaba poder formar pronto un nuevo Gobierno.

Ayer, el ministro del Interior, ha declarado que el Gobierno continúa perfectamente la sublevación que había estallado en el Norte del Paraguay, tomando medidas para evitar que la sublevación se extendiera al resto del país.

Londres.—Ha triunfado el movimiento militar en el Paraguay. El Presidente de la República ha dimitido y se ha hecho cargo del Poder el Ejército.

Los bandidos rojos se enfrentan con la Paramount

Porque les han retratado «de cuerpo entero» en un «film»

Valencia.—La casa Paramount ha filmado en la España roja una película titulada «El último tren de Madrid», basada en episodios de la guerra civil, vistos desde el campo bolchevique.

Los rojos, considerándose mal vistos en esta película que, según las manifestaciones de los tales ridiculiza su «gesta heroica», han dirigido una protesta a la casa editora para que el «film» no sea puesto en más locales e inutilizado el negativo.

En la película de referencia aparecen milicianos huídos de filas y enarbolando a excesos; militares que viven al margen de la guerra corriendo aventuras amorosas, y gentes que practican el pillaje y el terror.

Un retrato de cuerpo entero, como si dijéramos. ¡Y aún se indignan!

LABOR DE LIMPIEZA

Poco a poco van cayendo en manos de la justicia

Avila.—La Guardia civil y fuerzas del Ejército continúan realizando labores de limpieza en diversos pueblos. En Fresnedilla e Higuera de las Dueñas han sido detenidos varios sujetos que durante el tiempo que estas localidades estuvieron bajo el poder de los rojos cometieron toda clase de desmanes con los elementos de derechas y formaron parte de los comités que ordenaban registros, detenciones y fusilamientos. Se les acusa además de haber quemado las imágenes de las iglesias, y a uno de ellos de haberse vestido los hábitos sacerdotales, recorriendo las calles de la localidad haciendo mofa de los signos religiosos.

Han sido conducidos a Avila y puestos a disposición del tribunal correspondiente.

50.000 rojillos refugiados en Francia

París, 16.—Se informa que actualmente residen en Francia 50.000 españoles de izquierdas que no quieren volver a España.

M.C.B. 2022

Leyes que ya no caben en España

Por acuerdo plausible de la Diputación zaragozana—al que se suma el pueblo español—se va a pedir la derogación de la Ley inicua del divorcio.

La Falange, siempre en el puesto de centinela—en la guerra y en la paz—alzó su grito LA PRIMERA en favor de la justicia y del derecho de la Iglesia.

Fernán Izurdiaga Lorca, nuestro jefe nacional de Prensa y Propaganda, publicó en "Arriba España", el 17 y 22 de Enero de 1937, dos artículos nuestros, que tenemos el honor de reproducir bajo la consigna "Leyes que ya no caben en España".

El día pasado actualizamos, en esencia, el pensamiento vital de Tomás de Aquino sobre la Familia. Escuela permanente donde aprendieron con amor la padres de la Edad Media a engendrar el milagro de sus hijos caballeros, artesanos, teólogos; hijos, en suma, de Dios y del Imperio. Entonces no tenía amigos la Familia. Custodios y escultores mejor, que la iban ajustando a la necesidad de ser germen del Municipio, del Reino y del Imperio. Los enemigos de la Familia nacían en la decadencia de Occidente; cuando se ablandan los ideales y las formas escuetas, góticas. Vienen así, como escondidos de la liviandad barroca de las uvas y las combas opulentas renacentistas. Coincide entonces la razón libre de Kant y el nacimiento del liberalismo con la muerte de la Familia, no como un símbolo, sino como una perfecta y madurada expresión de vida.

Había que liberar a la Familia rompiendo las ataduras, los vínculos eternos de su existencia. Por imperio de la Naturaleza y razón de amor, aparte del Pensamiento Divino, la Familia debía ser una en el matrimonio de los esposos y en la comunidad cristiana de los hijos. Y se la hizo transeunte; congreso de acto y no de permanencia; libre, no liberal, libertina, licenciosa. El primer golpe contra la Familia fué torpe, grosero, alborotado de pasiones, como un convívio saturnado. El hacer gala la esposa de ser mujer de muchos maridos, y el marido la poca gracia de envolverse en la capa de don Juan. Pero aun con todo, debajo de la capa de don Juan, había un ansia católica de respetar los designios de Dios, de cubrir las formas. Después, no. El placer enemigo de la Familia se quitó la careta; quería legalizarse; y so pretexto de libertad, reclamó los derechos de divorcio. La República española, que fué primeramente «revolución de los cuerpos», tenía que aprobar su Ley antiespañola del divorcio. Para preparar la revolución de las ideas, que sin duda no ha llegado a medrar, era urgente republicar los sentidos del cuerpo en el más degradante desenfreno. Sin Familia no

es posible el Municipio, la Ciudad, el Estado, la Patria. Y porque ellos iban contra la Patria, fué deber divorciar a los esposos y a los hijos. El escritor bolchevique Luwinski gritó aterrado las primeras cifras de divorcios rusos como una cosecha de manzanas podridas: «MÁS DE SEIS MILLONES DE NIÑOS RUSOS AGONIZABAN SIN HOGAR». Así el año 22. Y el día pasado un diario rojo de Barcelona publicaba los divorcios resueltos hasta Noviembre por una sección del Tribunal catalán: pasaban de 43.000 en cuatro meses. Contra los hijos, el divorcio, porque dentro del credo comunista no son ellos parte amorosa del corazón de los padres, carne y sangre, sino meros números de la Estadística del Estado. Pero aún más, el divorcio contra la mujer: contra la esposa, contra la madre, que la convierte en juguete de placer, despojándola de los dones sagrados y sumos de la Maternidad. Adulterio es en sana doctrina paulina y romana, según las sabias insistencias de León XIII y Pío XI. Es «rojo» totalmente el divorcio. Y como la Ley inicua y antiespañola aún rige en España blanca, inmaculada, la que estamos haciendo. Y ya no cabe. ¿Que en esta hora de guerra sólo a nosotros nos pudo ocurrir romper nuestra lanza por el vinculado cristiano de la Familia? Pues no escribimos a humo de pajas. Hay paz octaviana en la retaguardia; y acaso los hombres inquietos que no se incorporaron en alma al afán de la guerra quieran seguir jugando con la injusticia y la procaacidad de esta Ley. Ya no cabe. Y pensamos que un solo expediente de divorcio resuelto en esta hora mancharía la santidad de nuestros muertos y la virtud de la guerra. Pedimos que se irrumbe definitivamente. Por la decencia de España. Por el sano egoísmo de integrar nuestra Familia en haz más prieto, con la seguridad de que la Patria ha de ser más Una, más Grande, más Libre.

FERMIN IZURDIAGA LORCA
(Servicio de Prensa y Propaganda de F. E. T. y de las J. O. N.-S.)

El general Queipo de Llano contesta cordialmente al Secretariado político de Falange Española Tradicionalista y de las Jons

El ilustre general Queipo de Llano ha respondido en la siguiente forma a la nota del Secretariado Político de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, que publicamos en nuestro número del sábado, en la siguiente forma:

«Las afirmaciones consignadas en la nota anterior niegan exactitud a las que sirvieron de base a los comentarios y, como ellas, tendían exclusivamente a evitar imperasos procedimientos incompatibles con el credo de la F. E. T. y de las Jons, sobre cuya base y bajo la dirección del generalísimo, estamos forjando la España nueva, yo me congratulo que se hayan desvanecido los fundamentos de mis imputaciones que, bajo ese supuesto, quedan totalmente retiradas. Mas como tal rectificación, que gozosamente hago y publico, pues ella aumenta las simpatías que todos deseamos para la Falange, implica una negativa a la veracidad de la persona que me informa, espero, agradecido, se me entreguen las pruebas o razones que acrediten la inexactitud de aquellos informes, para proceder en consecuencia.

Repito que en el credo y organización de la F. E. T. y de las Jons ha de encontrar España el camino de su engrandecimiento, que todos debemos recorrer con la mente fija en Dios y en la Patria y al grito de ¡Viva el generalísimo Franco! y ¡Arriba España!

Sevilla, 15 de Agosto de 1937.— Segundo Año Triunfal.—El general jefe del Ejército del Sur, GONZALO QUEIPO DE LLANO.»

No hay lugar para la disensión, ni sitio para hendidura, en el bloque macizo de la España una, grande y libre

Quienes esperaban lucrarse, para sus fines egoístas y de traidores, con la promesa de una divergencia entre el general Queipo de Llano y la Falange Española Tradicionalista y de las Jons, se sentirán hoy tristes y derrotados.

En el compacto bloque nacional, en la España de Franco, no se produce hendidura, brecha ni resquebraja-

en nombre de la provincia, cosa que el general agradeció muchísimo, rogándome exteriorizara su gratitud.

Multa

Añadió el señor Pérez Mirete que había impuesto una multa de 250 pesetas al tabernero de Migueláñez, Francisco Fuentes, por carecer en su establecimiento de tickets para el combatiente.

En este punto he de advertir que será inexorable contra quienes falten a este deber patriótico, ya que los fondos que se recaudan van íntegros a las familias de los que luchan por España.

Visitas

Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas: Comandante médico del Hospital Militar, y don Cipriano Viejo y doña Gregoria Lucíañez, de La Higuera.

Campbell quiere batir el record de velocidad sobre el agua

Londres.—El poseedor del record mundial de velocidad en auto, Campbell, marchará el lunes con destino al Lago Mayor, donde espera batir nuevamente otro record mundial: el de velocidad sobre el agua. La tentativa la realizará sobre canoa automática especial, bautizada con el nombre de «Pájaro Azul».

El record actual pertenece al americano Gar Wood.

La canoa de Campbell tiene siete metros de longitud, pesa dos toneladas con motor de energía de 2.000 caballos. La que usó el actual recordman era mucho más grande y pesaba diez toneladas, estando provista de cuatro motores que desarrollaban una energía de 600 caballos.

Mañana el capitán Cyton se embarcará para América, donde tratará de batir el 19 de Agosto, a orillas del Lago Salado, el record de velocidad sobre 300 millas, detentado por Campbell.—Stefani.

Los cultos en la Catedral, en honor de San Roque

Ayer terminaron los cultos del novenario que han venido celebrándose en la Catedral, en honor de San Roque, para pedir, por la intercesión de éste al Altísimo, la paz y pronta liberación de España de las hordas marxistas.

En la función religiosa de ayer tarde ocupó, como en los días anteriores la sagrada cátedra, el elocuente orador don Manuel San Martín, coadjutor de la parroquia de San Nicolás, de Miranda de Ebro, desarrollando, con dialéctica convincente el final de una serie de temas fundamentales de la vida cristiana, aplicados a la reforma del individuo y de la sociedad.

La impresión que ha producido este orador entre los fieles segovianos ha sido gratísima; pues a su facilidad de palabra y sencillez sugestiva en los razonamientos, une el mérito de saber ejercer, desde el púlpito un verdadero apostolado, transmitiendo a los oyentes una emoción subyugadora.

Esta mañana, a las ocho, hubo en la Catedral, una misa solemne oficiada, también en honor de San Roque, por el canónigo lectoral don Andrés Gozaló, asistido por dos beneficiados. Hizo el panegírico del santo el orador referido, el cual pronunció un sermón lleno de profunda doctrina cristiana que causó inmejorable efecto.

Concurrieron las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, figurando entre éstas, el Ayuntamiento en corporación. También asistieron numerosas personas devotas que llenaban por completo las amplias naves del primero de nuestros templos.

Esta tarde, a las ocho, se verificará la procesión del traslado de la imagen de San Roque, desde la Catedral a la iglesia de San Millán, en donde se la rinde culto continuo.

NECROLOGIA

El día 12 de este mes falleció en el frente de Pegerinos, luchando en defensa de Dios y de la Patria, el alumno del último año de la carrera del Magisterio, don José Barbolla Sánchez, natural de Cuéllar, que prestaba servicio militar en el regimiento de Infantería de San Quintín.

El finado, por su trato bondadoso, era muy estimado en Cuéllar, en donde su muerte ha producido unánime sentimiento.

Descansen en paz y reciban sus afligidos padres, hermanos y demás familia, nuestro sentido pésame.

LA CHARLA DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO MANSO, EL DIPUTADO SOCIALISTA POR SALAMANCA, MURIO COMO UN COBARDE

El general Queipo de Llano se refirió anoche en su charla al escrito presentado por Ortega y Gasset para hacer creer al mundo que nosotros obramos como esa canalla y hacemos ejecuciones como ellos.

Nunca tuvo—dijo—más autoridad un villano, y así como García Oliver, bandolero y estafador, fué ministro de Justicia, también causó asombro el que fuese nombrado fiscal del Tribunal Supremo ese Ortega y Gasset, el malo, asombro que llegó hasta su hermano don José, quien, asaqueado de esas mentiras, se ha venido a nuestro campamento.

Dice esa canalla, entre otras cosas, que «al entrar nuestras tropas en Badajoz metimos en la plaza de toros a muchísimos obreros y les fusilamos desde los tendidos». Desde luego, no aducen ninguna prueba. ¡Cómo podrían aducirla!

Otra cosa que señalan como hecha por nosotros es que «Manso, el diputado socialista, fué banderilleado y estoqueado». ¡Qué canallas! Manso iba a ser detenido en Salamanca para ser juzgado en un Consejo de guerra por su actuación en aquella capital, y al ser detenido, se agarró a los hierros de la reja de su casa, y como no atendió a los requerimientos que se le hicieron para que se entregase sin resistencia, hubo que tirarle, y así le mataron, en su propia casa en Salamanca. Murio como un cobarde, porque no tuvo valor para que le juzgasen en un Consejo de guerra y comparecer después ante las bayonetas afiladas de los soldados.

De Sevilla... En Sevilla veréis, veréis lo que hemos hecho, y sobre todo lo que he hecho yo. Hemos asesinado a 9.000 obreros, y el general Queipo—dice esa canalla—«omitaba a las tropas a violar a las mujeres». Esto sólo da idea de la baja mentalidad de los canallas. Esto no quiero ni comentar.

Se refirió después el general a lo que decía de Portela los marxistas. «Que era reaccionario». ¿Reaccionario ese señor, que es un perfecto marxista? Ese señor Portela, cobarde y canalla, que renunció al Poder en complicidad con sus compañeros de masonería, haciendo cambiar por completo el resultado de las elecciones y permitiendo que robasen las actas de Cuenca, Ciudad Real, Granada, Orense y Sevilla, sin lo cual hubiesen triunfado las derechas...

Aludió después a las mentiras de las «radios» rojas en relación con las

operaciones victoriosas de nuestras fuerzas en el día de ayer, y señaló estas mentiras, deshaciéndolas con la contundente victoria de nuestro Ejército.

También Radio Santander, que miente más que el parte, dice que se ha hundido el «Churruca». No es que se haya hundido ese destroyer, es que al «Churruca» y al «Antequera» les hemos hundido. Y si es mentira lo que digo, que se dejen ver esos barcos por Baleares.

Y por último, dice esa «radio» que «nuestras cumbres milenarias han sido atacadas por los fasciosos con abundante material, pero ha echado por tierra el intento, la táctica inteligente del mando leal». (Risas del general).

Bueno, pues esto, efectivamente, debe ser cierto, porque como siempre que nuestras fuerzas son rechazadas, avanzamos... Y el general se refirió a los avances del día de hoy, terminando con la noticia de que nuestras fuerzas estaban a las seis y media a un kilómetro de Reinosa.

Y terminó refiriéndose a un donativo de libros.

Aviso a nuestros suscriptores de fuera de la provincia

Rogamos a nuestros suscriptores que tengan pendiente el pago de algún recibo, lo hagan antes del día 31 del corriente mes. Si no lo hacen así, entenderá la Administración de EL ADELANTADO que prefieren realizar el pago en sus domicilios y, en este caso, se cargará en las tarjetas reembolsos que pongamos en circulación, el gasto de Correos, o SEA SETENTA céntimos por recibo.

Expresión de gratitud

Don Eustasio Montarelo, de Anaya, en la imposibilidad de contestar a las cartas de pésame recibidas por la muerte de su querido hijo José (que en paz descanse), hace por medio de estas líneas diciendo que está agradecidísimo y quiere que Dios se lo premie en la misma proporción que él se lo agradece, y muy especialmente al teniente don Agustín Morales, el cual como verdadero militar y español ha sabido tratar a su hijo durante su vida como segundo padre, y después de muerto ha sabido también con sus cariñosas cartas darle su verdadero galardón colocándole entre los más encumbrados héroes.

LOS DEPORTES DE AYER

El encuentro de fútbol entre las selecciones militares canaria y segoviana

Una inmensidad de público había ayer en el terreno de los racinguistas. Bien es verdad que la tarde contribuyó, en gran manera, a que el encuentro anunciado entre la Selección Militar canaria y la Selección Segoviana, se celebrara con todo el lujo y esplendor de una tarde verdaderamente agostea, que hizo a Segovia entera volcarse en el campo de deportes de Jauja, máxime sabiendo que el producto de la taquilla iba a destinarse a los Hospitales de sangre.

En la parte deportiva también la presentación de los «Canarios» despertó algún interés, ya que lugares que no favorecían la obra benéfica se hallaban concurridísimos.

Al salir al campo los canarios, y ver a Angel Arocha vestir los colores del equipo en que jugó, pasó por la imaginación mía una idea fugaz. ¿Habrá dejado de pensar como lo hacía mister Petland? Porque él dejó de alinearse en el Club «colchoner», allá por el año 35, el jugador canario, ¡Caramba! Entre el conjunto está el otro hermano, el reserva del Betis. Y sigo escudriñando, pero no encuentro más caras conocidas, hasta que hacen su aparición los de la localidad, que visten a franjas azul-grana.

En la tribuna se encuentra el general. Los jugadores salían en alto y son recibidos con el mismo fervor; a los pocos momentos—sobre las seis—el señor Fernández, que arbitró el encuentro—con bastante acierto, bien es verdad—hace que el partido suene y empiezan a moverse los veintidós contrincantes.

Al ver cómo lo hacía Angel Arocha,

comenzó a pasar por mí algún añejo recuerdo de aquel Atlético, aquel Stadium, y aquel Mr. Petland. ¿Te encuentras bajo de forma o es que no quisiste poner más de tu parte? Sé sincero, que yo por mi parte sí voy a serlo. Como futbolista eras un valor.

¿Por qué consentiste que la primera media hora fuera tan monótona, transcurriese tan aburrida? Porque hasta los treinta y cinco minutos, en que Segundín marcó el primero para los azul-grana, al recoger un buen centro del extremo izquierda, no puede decirse que hubo más que un peloteo con alguno que otro momento de peligro y de lucimiento para el guardameta local.

Cinco minutos más tarde, Carreño, animado por la faenita de su compañero, hizo llegar hasta las mallas el esférico, batiendo por segunda vez al canario.

En la segunda mitad cambian de terreno. Cambian los Arocha de puesto, y cambia también el cariz, pues todos los esfuerzos del meta local se ven del todo truncados ante el imponente «chub» que Núñez le larga cruzado. Es el primero de la serie, ya que no hay que tomarlo a broma. Buena prueba de ello es que Servando consigue el empate, cuando van transcurridos unos diez minutos de juego. Después prosigue el dominio de los roji-blancos, acentuado en algunas jugadas, como aquella que produjo por el meta local tres «cornes» consecutivos, y termina el «match» con el marcador así: (2-2).

Los equipos, al comenzar se alinearon de este modo:

Selección Canaria.—Fernández; Matroyo, Alvarez; Eustaquio, Arocha II, Barbizano; Servando, Córdoba, Angel Arocha, Calixto, Núñez. Selección Segoviana.—Calvo; Rodríguez, Morales; Travieso, Félix, León; Alberto, Segundín, Carreño, Padrón, Pascual.

En el intervalo del primero al segundo tiempo, unos atletas canarios hicieron exhibiciones de «dunchas».

SEGOVIA RELIGIOSA

En las Concepciones

La Comunidad de Religiosas Concepcionistas de la calle del Licenciado Peralta, celebrará el día 18 solemnemente los cultos en honor de su Santa Madre Fundadora Beatriz de Silva, primicia azucena que ofreció el elegante aroma de su pureza a la Concepción Inmaculada de María Santísima.

Por la mañana, a las once, solemnemente; quedando S. D. M. en su fiesta durante todo el día.

Por la tarde, a las siete, ejercicios de penitencia, con un reverente padre misionero, reserva y adopción de la reliquia; terminando con el himno oficial de la Beata.

Estos cultos se aplicarán en sustitución de nuestros hermanos muertos en campaña y por el triunfo total de la guerra.

Pilas de linterna

Se han recibido en CASA VELASCO

Droguería y perfumería Isabel la Católica, 2. Telf. 26

Fiscalía Delegada de la Vivienda de Segovia

Anuncio Estando vacante la plaza de metronógrafo de esta Fiscalía, se ruega quien patriótica y desinteresadamente quiera prestar este servicio en beneficio de la Patria, se presente de ocho a siete en estas oficinas, sillas en el Instituto provincial de Higiene, haciendo ser desempeñado el cargo en sustitución de don Juan de Dios. El fiscal delegado de la Vivienda Antonio Garrido.

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER Presión atmosférica, 671 Dirección del viento, Oes Temperatura máxima, 30

EN LA MAÑANA DE HOY Presión atmosférica, 671 Dirección del viento, Sur, Sur Oes Temperatura mínima (protegido), 18 Pronóstico del tiempo, despejado.

Las consultas gratuitas en la Casa de Socorro

Las implantadas en este Centro para los de las beneficiencias de la capital y pueblos que lo justifican con el carnet correspondiente, y están atendidas por los doctores siguientes: Miércoles, a las diez y media: ginecología, nariz y oídos; cirugía especial y niños, por don Rafael Santos Pardo.

Viernes, a la misma hora: enfermedades de la mujer y embarazo, por el mismo doctor. Consultas diarias, de diez a doce de la mañana, de medicina general, partos y enfermedades de la mujer, a cargo de los médicos de guardia del dicho Establecimiento don Rosendo Llorente, don Federico Villoslada y don Emilio Soteras. Estas consultas son también para pobres y gratuitas por consiguiente.

Anuncios breves

Peluqueros pedid «Radiofix» para todos los aparatos de sistemas y «Antinea» para sin hilos. Laboratorios Carasa, Rentería (Guipúzcoa)

Vendo 55 cabras, buenas comilonas, paren a primero de Septiembre. Para tratar, Sebastián Mazarión Santa Isabel, 28 (Segovia).

Ama de cría soltera, leche de dieciocho años, se ofrece para criar en casa de los padres de la criatura. Rentería Crispina Sacristán, en Fuenterrebollo.

Pérdida de potro, herrado, quince meses, pelo cano, clin, cuello largo, tamaño pequeño, marca del Estado, el día 10 de los corrientes pasó por Ituro con dirección a Zarzuela. El que sepa su paradero se ruega lo comuniqué al comandante del puesto de la Guardia civil de Aldeavieja (Avila).

Vendo carro nuevo de una caballería. Para tratar, Angel Fernández Valverde del Majano.

Escabeche de bonito, especial (de barril del Norte), ultramarinos de Jesús de la Fuente, Frutos, 3.

Hallazgo En la Administración de coches de la Radical de Segovia se encuentra depositada una maleta a disposición de quien acredite su pertenencia.

J. H. DE NICOLAS Médico oculista Ex profesor del Instituto de la Encarnación, de Madrid Consulta: de once a dos Calle de Cervantes, núm. 28

DOCTOR FERNANDEZ SECO Profesor del Instituto Rubio Médico del Hospital de la Princesa y de la Beneficencia Municipal de Madrid ESPECIALISTA en GARGANTA, NARIZ y OIDOS, accidentalmente en SEGOVIA Plaza del Instituto, 2, bajo Consulta de tres a cuatro